

Rodrigo Illanes cierra su gestión en Atacama: balance de obras, seguridad y desafíos pendientes

Apocas semanas del fin del actual periodo gubernamental, el Delegado Presidencial de Atacama, Rodrigo Illanes Naranjo, entregó un balance de su gestión al frente de la Delegación Presidencial Regional. En conversación con Diario Chañarcillo, la autoridad aseguró que la implementación de las políticas públicas del Ejecutivo alcanza un avance superior al 80% en la región, con foco en obras estructurales, políticas habitacionales y seguridad.

Según explicó Illanes, su gestión se centró en coordinar la ejecución de 39 medidas de Gobierno con impacto directo en Atacama, derivadas del programa presidencial, cuentas públicas e instrucciones del gabinete nacional. Estas acciones —afirmó— han permitido consolidar proyectos largamente esperados por la comunidad.

A semanas del término del actual Gobierno, el Delegado Presidencial de Atacama, Rodrigo Illanes Naranjo, realizó un balance de su gestión destacando avances en infraestructura, vivienda, salud y combate al crimen organizado. También reconoció desafíos pendientes en educación y proyectó el futuro desarrollo regional ligado al corredor bioceánico.

En el ámbito cultural, el nuevo Museo Regional de Atacama se proyecta como una obra emblemática a nivel nacional. Su superficie y propuesta museográfica, destacó la autoridad, sitúan a la región a la altura de los principales centros culturales del país, fortaleciendo la identidad y el patrimonio atacameño.

Illanes subrayó avances significativos en la política de emergencia habitacional, orientada a integrar la vivienda social en los espacios urbanos. Más de 6.000 viviendas han sido entregadas durante el periodo, consolidando una estrategia que, según indicó, tiene proyección asegurada hasta 2029.



A ello se suma la inauguración de la tercera etapa del Parque Kaukari en Copiapó, iniciativa que forma parte de un proyecto de Estado orientado a recuperar espacios públicos y mejorar la calidad de vida urbana.

En materia de salud, la región ha experimentado importantes inversiones en infraestructura. Destacan la pronta inauguración del Hospital de Huasco y la entrada en funcionamiento del Hospital Comunitario de Diego de Almagro, que permitirá descentralizar atenciones oftalmológicas, dentales y de urgencia. Paralelamente, se han inaugurado Centros Comunitarios de Salud Mental (COSAM) en Copiapó y se construye otro en Caldera.

Estas iniciativas se complementan con políticas nacionales como el Copago Cero en la red pública de salud y la implementación de programas sociales de alcance país.

La autoridad también puso énfasis en la seguridad pública. En el marco de la política nacional contra el crimen organizado, Atacama ha fortalecido la coordinación entre policías y servicios públicos mediante un consejo regional estratégico y comités técnicos especializados.

Durante 2025 se logró desarticular una organización criminal de 22 integrantes dedicada al robo de empresas mineras, uno de los operativos más relevantes en la región. Ese mismo año, se decomisaron más de siete toneladas de droga —entre marihuana, cocaína y pasta base— además de armas y vehículos vinculados a actividades ilícitas.

Las acciones también se han extendido al combate del contrabando de mercancías falsificadas y a la persecución de delitos como la trata y el tráfico de personas.

Pese a los avances, Illanes reconoció que la educación pública sigue siendo un desafío estructural. A su juicio, el funcionamiento de los Servicios Locales de Educación Pública requiere ajustes legislativos que fortalezcan su articulación con la Dirección Nacional de Educación Pública.

Otro reto clave es consolidar las políticas habitacionales y concretar proyectos de inversión aprobados ambientalmente. Solo en 2025 se autorizaron 30 iniciativas equivalentes a 6.880 millones de dólares, entre ellas la modernización de la Fundición ENAMI Pai-pote, considerada estratégica para el empleo regional.

El delegado destacó además el crecimiento económico de Atacama, que en 2025 registró la mayor expansión del Producto Interno Bruto a nivel nacional. Este dinamismo —afirmó— se vincula estrechamente con el trabajo conjunto entre sector privado, Estado y sociedad civil.

De cara a la próxima administración, Illanes enfatizó la importancia de profundizar el desarrollo del corredor bio-



ceánico. La apertura permanente del paso San Francisco, el aumento del flujo de cargas y la aprobación de proyectos portuarios configuran —según señaló— una oportunidad estratégica para transformar a Atacama en un polo logístico internacional.

Esto implica fortalecer la capacitación del capital humano, integrar ecosistemas de innovación y generar nuevas economías vinculadas a la logística y el comercio exterior.

En el plano personal, Illanes aseguró que continuará contribuyendo al desarrollo regional desde nuevos espacios, manteniendo una mirada técnica y estratégica orientada al crecimiento de Atacama.

Con un balance que combina obras concretas, fortalecimiento institucional y desafíos pendientes, la autoridad cierra su gestión subrayando la necesidad de dar continuidad a las políticas exitosas y perfeccionar aquellas que aún requieren ajustes.